

[金城好春議員 登壇]

○14番 金城好春君 2日午後のトップバッターとして通告書にしたがい、一般質問をします。よろしくお願ひします。4点を質問いたします。質問事項を全部読み上げてから答弁をいただきまして、再質問をしたいと思ひます。まず、1. 学校応援隊はえばるボランティア講師の周知を(1)学校の廊下にボランティアに参加している講師の名前の一覧表を貼り出すことはできないか。(2)学校公開日には学校の玄関にボランティアに参加している講師の名前の公表と活動している写真を貼って参観者に紹介できないか。(3)児童、生徒のお礼のメッセージも一緒に紹介できないかお伺ひします。

2. 黄金森公園陸上競技場の整備について問う。(1)陸上競技場第4コーナー付近の裏側のウォーキングコースは、暗くて怖いと女性の声がある。防犯灯を設置して明るくできないか。(2)野球場のレフト・センターの裏側のウォーキングコースの防犯灯は、頻りに消えたり点いたりして利用する町民が困っている。この際、電気配線を新たにして二度と消えることがないように改善できないか。(3)陸上競技場の駐車場に設置されている車止めストッパーは、車の車体よりも若干高いので車のバンパーと接触して困ると利用者の声を聞きました。もっと低いものと取り替えて改善できないかお伺ひします。

3. 津嘉山自動車学校入口前の潮満(すみん)橋の通路整備を問う。(1)潮満橋を起点に北側は区画整理事業で歩道が4メートルになっているが、橋の上の通路は90センチの狭隘な通路のため拡張できないか。

4. 琉球絨の産業振興について。(1)藍染めに使う琉球藍の原料が品薄で困っていると絨生産者から聞いた。対策はあるか。以上4点、よろしくお願ひします。

○議長 宮城清政君 教育長。

○教育長 赤嶺正之君 金城好春議員の学校応援隊はえばるに関するご質問にお答えいたします。(1)でございますけれども、学校応援隊はえばるボランティアの皆さんの活躍を紹介した新聞を発刊し、各字各公民館、各小中学校等の公共施設に掲示するとともに、広報はえばるへの掲載も毎月行っております。また、2月15日から3月15日まで住民税申告期間に合わせ、町民ホールにて学校応援隊はえばる活動写真展を開催しました。同写真展をイオン南風原店でも予定しております。学校の廊下へ講師名一覧表の掲示については、ボランティアの皆さんの中には名前を伏せて欲しいという方もおられますので、全員を貼り出すのは難しいと考えております。

(2)のご質問でございますが、(2)及び(3)につきましては関連いたしますので一括してお答えをいたします。ボランティア講師の紹介等は、常時新聞を掲示して紹介しております。また、児童生徒のお礼のメッセージについては、各学校で写真・動画などのDVDを作製し、毎年8月に開催しているボランティア懇親会で紹介をしております。児童生徒のメッセージの

公表については、保護者の方の理解と協力も必要になりますので、関係者のご意見等を考慮して検討してまいりたいと考えております。以上でございます。

○議長 宮城清政君 副町長。

○副町長 国吉真章君 質問事項2点目、黄金森公園陸上競技場の整備を問う（1）についてお答えします。ご指摘の陸上競技場第4コーナー付近については、利用者からの指摘もあり2月末に外灯の明るさを確保するため植栽の剪定作業を行いました。今後についても引き続き状況を確認しながら対応してまいります。

（2）についてお答えします。本照明付近の補修については、現在、調査を進めているところであります。雨水の侵入によると思われる漏電が、他の器具に回り、原因箇所が特定でき次第修繕いたします。

（3）についてお答えします。陸上競技場の駐車場に設置されている車止めストッパーについては、後方の園路利用者を保護するための車止めストッパーとなっていますので、車を駐車する際にはバックで駐車するように看板等で注意喚起をしております。

質問事項3点目の津嘉山自動車学校入口前の潮満橋の通路整備を問うについてお答えします。ご指摘の箇所については、国道507号に取り付く左右の区画道路の整備において国道が拡幅されるまでの当分の間の暫定的な位置として取付けを予定していますが、歩道の拡幅については現況道路の形態と用地の観点から困難と考えます。なお、抜本的な拡幅については県へ要請をしております。

質問事項4点目、琉球絃の産業振興についてお答えします。この点については、組合などから正式に本町へ琉球藍の品薄による原材料確保の要請や相談を受けたことはありません。以上であります。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 再質問をいたしたいと思っております。学校でボランティアをなさっている皆様方の名前とか写真を公表することに際しては、ボランティアの皆様の中にはそれを伏せたいという希望の方がおられるということでもありますので、全員の了解の下でしかできないと思っております。私がこの質問をしました趣旨は、子どもの身内が活躍している名前なり写真が廊下に貼られているのを見てうちのお父さん、お母さんだとか、おじいさん、おばあさんだよとか、友だちと話合っ、それを基に僕もがんばらないといけないなと、私もがんばらなければいけないなと勇気づけられて勉学により励むことができるのではないかとということでした。個人情報に係わることで無理は言えないと思っております。

（2）学校公開日なのですが、各教室の前には生徒たちのノートがカウンターに並べられているわけです。これは、自由に、誰が取って見てもいいことになっています。私が言いたいのは

は、学校公開日に来る一般の町民の皆さん方にも学校でいろんな方が自分の職業を生かしてボランティアをしていることを知ってもらい、また子どもたちのお礼のメッセージで子どもたちが大変喜んで勉強の励みになっていることも周知でないかということで質問いたしました。例えば小学校の運動会、学習発表会ではプログラムがあります。そのプログラムに子どもたちのメッセージが書かれて送られてくるわけですね。これを見るととてもほのぼのとして、子どものやる気が伝わってくるわけです。そのプログラムにかかっているメッセージも保護者の許可を得て載せてあるのかどうか、お聞きしたいと思います。

○議長 宮城清政君 休憩します。

休憩（午後1時13分）

再開（午後1時13分）

○議長 宮城清政君 再開します。教育部長。

○教育部長 宮平 暢君 先ほど教育長が答弁しました保護者の許可を得るというのは、動画・写真等を含んでいることから許可が必要ということですので、メッセージ等については問題ないと考えております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 このメッセージは、先生方と相談して1つにまとめるなり、あるいは一人一人のメッセージなり公開日に壁に貼ることはできるかどうかお答え願いたいと思います。

○議長 宮城清政君 教育部長。

○教育部長 宮平 暢君 学校公開日の公開内容については、学校に任せており学校が独自で特色を出した公開日を展開していますので、それはやはり学校に任せていきたいと考えております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 では、教育委員会からこういう意見がありましたということを伝えることはできますか。

○議長 宮城清政君 教育部長。

○教育部長 宮平 暢君 そういった声があったことは、校長会、教頭会、連絡会などで伝えていきたいと思えます。また、この学校応援隊はえざるにつまましては、先ほど教育長から回答があったように、28年度は13刊の壁新聞、そして毎月の広報活動をしていまして、十分な広報活動に取り組んでいると考えています。しかし、またより良い広報活動も展開してまいりたいと思えます。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 1番目はこれで終わります。2番目に移ります。陸上競技場の整備についてでありますけれども、昨日も大城 勝議員から大変お褒めの言葉がありました。ジョギングコースに最初は陸上競技場、それから野球場の周囲900メートルですか舗装されて町民から大変喜ばれているというお褒めの言葉がありましたけれども、まさしく私も同感であります。自分の体力増進のために、私もたまに利用します。暗い所とかゴムチップの良さとか体験して分かるわけですね。暗い所は、気が5、6メートル伸びて生い茂って、植樹祭で植樹した木々だと思いますので切ってくれとは言えませんでしたけれども、昨日回ったら枝打ちして光が届くようにしてありましたがまだ不十分だと思いますので、検討をお願いします。陸上競技場をほとんど毎日利用していると、水銀灯が当たる所は昼間みたいに明るいわけですが、スタンドの後ろ側が壁になっていまして光が当たらず少々暗い感じがします。また、野球場のレフト・センター間の裏側、よく点いたり消えたりしている所ですね、ウォーキング、ジョギングしている人たちがこの暗い所でぶつかる可能性があるわけです。運動する人たちはなぜか知りませんが暗い系統のシャツなのですね。余計に暗闇では前の人歩いているのも分かりづらい。そういうこともありまして、365日、毎日誰が行ってもいつでもウォーキングができるようにして欲しいということでこの質問をしています。それから、車止めストッパーは、測りましたら16センチあります。あれは昔の高い車用に設置されたのではないかと思います。役場前の駐車場、本部公園、それから各スーパーで測りましたら、ほとんどが12センチ5ミリです。低いです。今の車の車体は年々低く造られてきているせいではないかと思う節がありますけれども、このウォーキングの人たちのために上げてあるとおっしゃられれば私もこれ以上何も言えませんが、しかし、役場も同じ条件だと思います。役場は低く造られているのです。11.5センチ。これからしますと、現代風の車に合わせることはできないかどうか、もう一度お伺いしたいと思えます。

○議長 宮城清政君 経済建設部長。

○経済建設部長 金城敬宝君 車止めの件でございますけれども、このストッパーについての規格はございませんで、確かに約10センチが主流になっているかと思っております。けれども、本来であればバックして駐車すべきものだと思います、バックにすれば支障がないわけであ

ります。確かに前から突っ込めば10センチでもバンパーが掛かるのもありますし、そういうことでまずは注意喚起をやってみて、それでも支障があるようであればまた検討するというところで、まずは本来のバックで駐車してもらうという園路利用者の安全面を考えるということやっていきたいと思っております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 黄金森陸上競技場、野球場は、大変好評を得ています。芝もきれいになりまして、それから室内にはトレーニングの機械もございます。諸々整備されているお蔭で、日々利用者が増えて、天気の良い日は駐車場も満杯になるほどです。健康増進あるいはスポーツ振興に大変有効となっていることに感謝いたします。これからも町民がより利用しやすいように配慮していただければと要望してこの2番も終わります。

では、3番目に移りまして、津嘉山自動車学校前についてです。この区画整理区域内は道路も拡幅して、歩道も4メートルを両サイドに付けて素晴らしい道路になっています。今見ますと、この南風原と那覇市仲井真の区間も工事をしているようですね。国道329号ですか向こうまで拡幅をするのではないかと思います。そこで、この橋の通行路は、以前から拡幅するようにお願いしてあったのかどうかお聞きしたい。

○議長 宮城清政君 経済建設部長。

○経済建設部長 金城敬宝君 国道507号の区画整理区域外の潮満橋から山川橋に向けての道路整備要請につきましては、昨年の沖縄県土木建築部の行政懇談会への要望事項として提出をしております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 507号について、県の計画はお聞きになったのかどうか。将来的に拡幅するのかどうか。

○議長 宮城清政君 経済建設部長。

○経済建設部長 金城敬宝君 国道507号につきましては、すでに20メートル幅員の都市計画決定を行っております。それに基づいて、区画整理区域内は区画整理事業で、そして那覇東バイパスから南風原区間については県が整備を行っております。そういうこともありまして、続いて区画整理外から山川向けの地域も県でやってもらいたいということで土木建築部の行政懇談会において要請を行っているところであります。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 分かりました。ありがとうございます。それでこの橋だけ前倒しに仮の拡張ができないものかどうかです。それをまた要請してもらえたらありがたいのですが、どうですか。

○議長 宮城清政君 経済建設部長。

○経済建設部長 金城敬宝君 潮満橋だけを先行というような内容かと思っておりますけれども、現在の潮満橋についてはボックスカルバート形式になっておりまして、歩道部分だけを延ばすというのは厳しいかと思っています。やるのであれば、このボックスカルバートも全部改良が必要だと思っています。そういうこともあって、具体的に事業化しないと非常に難しいと思っております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 事業化となると、県の事業ということですよ。分かりました。県が事業化に向けて取り組むことを願って3番も終わります。

4番目にいきます。藍染のことですが、私も藍染について勉強不足で何も知りませんでしたけれども、生産者のお一人から少し話を聞かせてもらいまして、これは酸性土壌にしか育たない植物だと聞きました。今、その生産農家が本部町にいらっしゃるらしいですね。その生産者がどんどん少なくなっているのか。染める人はいっぱいいるけれども、原料不足でなかなか手にはいらないことを耳にしたものですから、当局も知っているのかどうか質問をしました。外国産は輸入して手に入れることはできるけれども、元々ある琉球藍を使った藍染、伝統とブランドを考えますとやはり沖縄で育てた琉球藍を使った染物が本来の伝統工芸だと思います。この前も100年前からの花織りが認められて祝賀会をしたばかりです。当局では、理事会でこの藍染に使う原料は事足りているのか聞き取り調査をやってもらいたいのですが、お伺いします。

○議長 宮城清政君 産業振興課長。

○産業振興課長 金城郡浩君 藍染の材料が足りているかどうかについて、聞き取り調査は行っております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 では、事足りているということだったのでしょうか。十分間に合っているのか。

○議長 宮城清政君 産業振興課長。

○産業振興課長 金城郡浩君 琉球藍の品薄の話については、理事会と言いますか組合ではなくて個人の方から私どもの耳には入っていたのですが、組合で琉球藍を直接的に使っているのではなくて、組合員さんが使っていると話を聞いております。組合で直接琉球藍を購入するとか、そういう手続きはしていないと聞いております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 では、個人個人で買っているということになりますよね。生産者の皆さん方の意見アンケート調査をする考えがあるかどうかお伺いします。

○議長 宮城清政君 産業振興課長。

○産業振興課長 金城郡浩君 正確には琉球藍ではなくて、琉球藍で作られた泥藍のことをおっしゃっているのかと思うのですけれども、琉球藍につきましてはわれわれの調査の段階では沖縄県でも原材料を確保するための補助事業があるのですが、今現在、琉球藍についてはその事業として計上していないとのことでした。それはどうしてですかと聞いたところ、まだ沖縄県にも琉球藍生産確保についての申し入れがないということだったそうです。われわれとしても直接的に工房でありますとか要望があったわけではないのですけれども、今後の南風原町の観光の一環として草木染めの部分をぜひ推進して欲しいということもありまして、伊豆味のほうの保存会でありますとか生産者側には、できるだけそういうような所にも確保できるようにして欲しいということを、県を通じて要請させていただいています。そういうこともありますので、これから工房一つ一つにアンケート等を取る必要はないと考えております。

○議長 宮城清政君 14番 金城好春議員。

○14番 金城好春君 素晴らしい計画で大変よろしいかと思えます。私も藍染のことは全然知りませんが、今から少し勉強してみようかと思えます。またこの藍の木を見たことも触ったこともないですし、ぜひ北部の生産している所へ見に行きたいと思っております。今後も藍染には何ら支障がないよう、町のお力添えを要望して私の質問は終わります。ありがとうございました。